

BAB 1. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Saat ini perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi memiliki peran yang cukup penting dalam membantu kemajuan bangsa di masa pembangunan dan juga mempengaruhi keberhasilan pembangunan masyarakat yang mandiri. Kemampuan akademis yang cukup handal dan juga keterampilan di bidang industri yang cukup baik, dapat menghasilkan tenaga-tenaga kerja yang dapat mengembangkan kreatifitas dan penalaran guna memberikan sumbangan pemikiran dalam pembangunan industri di Indonesia. Untuk mengimplementasikan hasil studi yang sudah dipelajari di bangku perkuliahan dan memperkenalkan mahasiswa di dunia industri, dibutuhkan adanya kegiatan magang.

Pendidikan tinggi di Indonesia tidak hanya fokus pada aspek teoritis tetapi juga penerapannya dalam dunia kerja nyata. Dalam rangka menghubungkan teori dan praktik, mahasiswa dianjurkan untuk menjalani program magang di berbagai institusi atau perusahaan sesuai dengan bidang keilmuannya. Magang memiliki peran penting dalam membantu mahasiswa memahami lingkungan kerja profesional, mengasah keterampilan, serta memperoleh pengalaman yang relevan dengan bidang studinya.

Magang merupakan salah satu bentuk pembelajaran dengan cara memberikan pengalaman langsung bagi mahasiswa untuk berpartisipasi pada lembaga instansi terkait. Magang dapat memberi kesempatan yang bagus untuk mahasiswa guna menerapkan ilmu-ilmu yang telah diperoleh di kampus. Magang dapat dikatakan sebagai sebuah wujud relevansi antara teori yang didapat oleh mahasiswa selama di perkuliahan dengan praktik yang ditemui dalam dunia industri. Kegiatan magang yang diberlakukan oleh Politeknik Negeri Jember merupakan salah satu prasyarat kelulusan mahasiswa di jenjang D-4 dilakukan pada semester 7 dengan bobot 20 sks (900 jam) atau setara 5 bulan kerja.

Pada kesempatan ini, mahasiswa melaksanakan magang di CV Dwipa Nusantara Tobacco Kabupaten Jember. CV Dwipa Nusantara Tobacco (DNT) merupakan salah satu industri pengolahan tembakau rokok cerutu yang ada di Kabupaten Jember, didirikan pada tahun 2019 berlokasi di Jl. Koprak Soetomo No. 288, Krajan, Karanganyar, Kec. Ambulu, Kabupaten Jember, Jawa Timur. Industri tersebut bergerak pada sektor pasca panen yakni pengolahan tembakau rokok cerutu diolah menjadi produk dengan melalui tahapan proses begitu panjang. Perusahaan memiliki 3 divisi, yakni divisi agronomis dan divisi produksi serta divisi *leaf* untuk memproduksi produk rokok cerutu. CV Dwipa Nusantara Tobacco berkomitmen menjaga mutu serta kualitas rokok cerutu yang dihasilkan melalui pengontrolan sektor hulu yakni kualitas daun tembakau hingga *finishing* dari produk rokok cerutu yang diproduksi.

Industri rokok cerutu telah menjadi bagian penting dalam sejarah budaya dan perdagangan rokok di berbagai belahan dunia. Rokok cerutu merupakan produk tembakau yang mengalami proses produksi yang cukup kompleks, melibatkan serangkaian tahapan dari penanaman hingga pembentukan rokok cerutu akhir. Proses yang perlu diperhatikan disini adalah proses produksi rokok cerutu dari pasca panen yang harus melalui serangkaian kegiatan produksi sebelum disalurkan pada pabrik untuk ke tahapan finishing. Serangkaian tahapan pasca panen harus melalui Divisi *Leaf*, untuk dilakukan proses produksi tahap berikutnya sebelum disalurkan ke pabrik. Divisi *Leaf* merupakan tempat untuk melakukan proses produksi pasca panen yang wajib dilakukan dalam proses pembuatan rokok cerutu. Pada Divisi *Leaf* memiliki serangkaian kegiatan produksi pasca panen, seperti ; proses cuwing, sortasi daun tembakau, *blend* serub, sebir dan lain – lain. Seluruh kegiatan yang dilakukan di divisi *leaf* harus diperhatikan dari segi kualitas hasilnya karena dapat mempengaruhi dari nilai rokok cerutu yang akan diproduksi. Karena memiliki berbagai jenis tahapan penting dalam prosesnya, maka hal tersebutlah yang menjadi landasan utama dalam pembuatan laporan ini.

1.2 Tujuan dan Manfaat Magang

1.2.1 Tujuan Umum

Tujuan umum dari pelaksanaan magang ini dapat dijelaskan sebagai berikut:

- a. Meningkatkan kemampuan mahasiswa terhadap aspek-aspek yang ada di dalam dunia kerja.
- b. Melatih mahasiswa untuk dapat berpikir kritis dan menggunakan daya nalarnya dengan cara memberikan komentar atau pendapat yang logis terhadap kegiatan yang dikerjakan dalam bentuk laporan kegiatan yang sudah baku.
- c. Merefleksikan pengalaman yang didapatkan oleh mahasiswa, termasuk tantangan yang dihadapi, solusi yang ditemukan, serta keterampilan dan juga pengetahuan yang diperoleh.

1.2.2 Tujuan Khusus

Tujuan khusus dari pelaksanaan magang ini dapat dijelaskan sebagai berikut:

- a. Melaksanakan kegiatan cuwing pada produksi rokok cerutu di CV Dwipa Nusantara Tobacco.
- b. Menganalisis permasalahan serta identifikasi solusi selama proses cuwing pada produksi rokok cerutu di CV Dwipa Nusantara Tobacco.

1.3 Manfaat Magang

Hasil dari Magang ini diharapkan dapat memberikan manfaat berupa:

- a. Dapat menambah wawasan terkait proses cuwing pada produksi rokok cerutu di CV Dwipa Nusantara Tobacco.
- b. Dapat melatih mahasiswa berpikir kritis dalam menganalisis sebuah permasalahan dan juga mengidentifikasi sebuah solusi.
- c. Dapat menumbuhkan rasa profesional dalam lingkup industri.
- d. Memiliki kesempatan berdiskusi dengan manajer agronomis dan manajer *leaf* dalam perihal produksi rokok cerutu.

1.4 Lokasi dan Jadwal Kerja

Lokasi kegiatan magang dilaksanakan di Jl. Koprak Soetomo No 288, Krajan, Ds. Karanganyar, Kec. Ambulu, Kab. Jember, Jawa Timur. Penempatan magang ditempatkan pada bidang leaf dan bidang produksi yang durasi waktunya kurang lebih selama 5 bulan terhitung sejak bulan Juli hingga bulan Desember 2023. Jam operasional magang disesuaikan dengan operasional perusahaan yakni Senin - Jum'at pukul 08.00 – 16.00 (\pm 8 jam perhari).

Kegiatan magang ini dilaksanakan pada tanggal 03 Juli 2023 sampai dengan tanggal 03 Desember 2023. Kegiatan magang dilakukan pada hari kerja kantor yaitu setiap hari Senin sampai dengan Jumat, mulai pukul 08.00 WIB sampai pukul 16.00 WIB. Dibawah ini dijelaskan secara detail jadwal kerja selama pelaksanaan magang di CV Dwipa Nusantara Tobacco Kabupaten Jember:

Tabel 1.1 Jadwal Kerja di CV Dwipa Nusantara Tobacco Kabupaten Jember

Hari	Jam Kerja
Senin	08.00 – 16.00
Selasa	08.00 – 16.00
Rabu	08.00 – 16.00
Kamis	08.00 – 16.00
Jum'at	08.00 – 16.00
Sabtu	Libur
Minggu	Libur

1.5 Metode Pelaksanaan

Metode yang digunakan dalam pelaksanaan magang ini adalah sebagai berikut:

a. Observasi

Observasi merupakan kegiatan pengamatan sekitar lingkungan kerja untuk mendapatkan informasi berupa data atau wawasan berkaitan dengan operasional yang terjadi di bidang *leaf* dan produksi CV Dwipa Nusantara Tobacco.

b. Wawancara

Kegiatan pengumpulan data melalui proses tanya jawab secara langsung ke narasumber berkaitan kegiatan yang ada di bidang *leaf* khususnya pada kegiatan cuing daun tembakau pada CV Dwipa Nusantara Tobacco.

c. Dokumentasi

Aktivitas pengumpulan, pengolahan, dan penyimpanan segala informasi baik berupa catatan tertulis maupun digital seputar kegiatan operasional yang ada di CV Dwipa Nusantara Tobacco. Dokumentasi didapatkan dari pemilik, pekerja, maupun pihak yang bekerja sama dengan perusahaan.